

Grande-Bretagne : prêtres athées

Des prêtres qui se déclarent agnostiques ou affichent ouvertement leur athéisme !

L'événement n'est pas rare dans l'Église anglicane... Mais le dernier Synode général de l'Église d'Angleterre a décidé de réagir en mettant à l'étude un renouvellement des procès en hérésie. Personne n'envisage de brûler les éventuels apostats, mais les responsables de l'Église d'Angleterre veulent établir une procédure juridique, souple et efficace, pour se prononcer, en toute connaissance de cause, sur l'orthodoxie doctrinale de son clergé. Les mesures disciplinaires devraient être « rares et exceptionnelles » a estimé le Synode général.

Actualité des religions

Semaine de la bible 1999 : Dieu tient Parole

Initiée par l'Alliance biblique française, la semaine de la bible (28 novembre-5 décembre) sera relayée cette année, avec l'accord du Conseil d'Églises chrétiennes en France, par toutes les Églises, protestantes et catholiques.

Unité chrétienne

Assemblée de Harare : la plus grande de l'histoire du COE

La Huitième Assemblée du Conseil Œcuménique des Églises (Harare, Zimbabwe, décembre 1998) a été la plus grande Assemblée de l'histoire du COE fondé en 1948. 4855 participants ont été enregistrés : 965 délégués ; 31 représentants d'Églises membres associées ; 287 représentants délégués, observateurs délégués, observateurs ; 60 membres du Comité central et présidents du COE sortants ; 114 conseillers, y compris les membres du comité des cultes ; 182 stewards ; 114 bénévoles ; 485 animateurs ; 141 membres du personnel ; 252 membres du personnel coopté ; 341 représentants des médias ; 183 membres du personnel de service ; plus de 1700 visiteurs accrédités ; plusieurs centaines de visiteurs inscrits à la journée.

FLM Infos

Le Foyer Protestant d'Aubervilliers

« Ma paroisse, j'en suis amoureuse »

À Aubervilliers (Seine-Saint-Denis), Corinne Akli, 46 ans, est pasteur d'une paroisse dite d'évangélisation. Une conviction l'habite : L'Évangile, clef du bonheur de vivre ensemble, s'adresse à tous, chrétiens ou non, avec priorité aux plus vulnérables. Corinne engloutit tout son être dans la mise en œuvre du message de Jésus, au cœur d'une paroisse qui lui ressemble.



« Les paumés, s'ils n'étaient pas là, on aurait moins de Jésus-Christ »

« Dans ma paroisse, l'Église n'est pas tout à fait normale, » déclare Corinne Akli dans un éclat de rire. « Terre de mission, j'en suis amoureuse. C'est une paroisse qui me ressemble ».

« Une paroisse qui me ressemble »

Ressembler à Corinne Akli, qu'est-ce que ça veut dire ? C'est être authentique sans agressivité, coller au réel, refuser une société pourrie d'argent, n'avoir jamais de recettes toutes faites, innover sans fin, mordre à belles dents à la vie, pleurer avec ceux qui pleurent, boire un verre avec qui veut parler, être mobile et disponible, savoir encaisser, créer des liens non conventionnels. Bref, pour être sincère, ressembler à Corinne Akli, c'est être un peu marginal.

Mais c'est surtout avoir découvert Jésus-Christ, ce marginal par excellence, en être passionnément éprise et mettre tout en œuvre pour témoigner, par des actes, de sa préférence pour les plus vulnérables : jeunes des cités, chômeurs, drogués, délinquants...

« Jésus est venu pour aimer et servir ceux qui allaient très mal, » affirme Corinne avec véhémence. « Pour qu'on se batte contre l'injustice, la violence... qu'on change de vie et qu'on soit heureux tous ensemble. L'Évangile est une puissance de vie que nous avons à offrir à tous, ceux qui sont baptisés et ceux qui ne le sont pas. »

Et son regard noir qui flambe dit, mieux que les mots, l'intensité de son en-

gagement qui l'a fait renoncer à une vie personnelle. Elle a eu un moment l'idée d'intégrer une communauté religieuse. Mais, dans une grimace significative, elle déclare : « Obéir à une supérieure, non, vraiment très peu pour moi ! »

Peppone et Dom Camillo

Alors cette paroisse d'Aubervilliers, en quoi ressemble-t-elle à son pasteur ? Sur la façade, en gros caractères : « Foyer protestant ». Tout y est prévu pour être un lieu de convivialité pour ceux qui, autrement, en seraient réduits à traîner dans la rue. Les locaux sont polyvalents à l'extrême. En bas, une vaste salle où se célèbre le culte pour 50 à 100 participants, selon les dimanches. Nettement plus nombreux, les jeunes viennent s'y retrouver, danser, faire une partie de baby-foot ou bavarder, les autres jours.

Dans la pièce contiguë, des piles de matelas attendent les participants à la Fête de l'Huma qui aura lieu dimanche prochain. Ce qui ne signifie pas que ce foyer soit un centre

d'hébergement d'urgence pour les SDF. « Impossible ! Avec les enfants qui sont ici chez eux, ce ne serait pas prudent. Il faut être réaliste. »

Mais donner un coup de main aux copains communistes, OK ! « Ici ils sont éclairés, cultivés, ouverts. Une bonne collaboration nous unit, maire, curé, pasteur, pour tout ce qui est social. Un peu comme dans un village. C'est très Peppone et Dom Camillo ! »

Dans des salles aux vastes fauteuils accueillants, les éducateurs de rue (voir encadré) viennent confronter leurs expériences et exposer leurs difficultés : « Leur métier est dur. » Et la voix de Corinne, voilée par le tabac, se fait plus grave. « La violence est partout. Les enfants et les jeunes y sont immergés et s'y adonnent forcément : vols, bracages, drogue... Parfois, dans un geste de désespoir, des gamins retournent cette violence contre eux-mêmes. Vous savez, quand on a essayé de stabiliser un jeune et qu'il se jette par la fenêtre ou met fin à ses jours par overdose, il faut encaisser ! » Un silence, puis : « Nous nous situons juste avant la prison ou la justice. »

La tranquillité ou Jésus-Christ ? Il faut choisir...

Être pasteur dans ce milieu ne se pratique pas comme dans une paroisse classique : « C'est pour ça que cette communauté m'a intéressée. Les gens sont pauvres, en marge de la société. Des cités voisines, ils arrivent ici par le RER qui fait le lien entre les quelque 100 fidèles - environ 300 familles connues - qui fréquentent la paroisse. Parmi elles, 5 personnes seulement ont un permis de conduire. Alors pas facile d'organiser des sorties ! »



L'Évangile est une puissance de vie que nous avons à offrir à tous

Pas de conseil presbytéral non plus. « Personne n'a ses racines en région parisienne. La population est issue de l'exode rural. Les gens sont souvent des nomades, des voyageurs, à Aubervilliers pour 2 ou 3 ans. Les usines licencient. Les chômeurs repartent chez eux, au Zaïre, au Portugal, au Togo, en Alsace, au Cameroun, en Hollande ou dans le Périgord... Comment pourraient-ils prendre un engagement paroissial durable dans cette mouvance ? » Mais Corinne n'agit pas seule, elle prend conseil de l'association paroissiale.

Cela ne va pas sans tension. Des pratiquants ont du mal à admettre que l'activité de leur pasteur ne se limite pas à « la religion » et à l'aide aux familles protestantes. Que font dans leur temple, même s'il s'appelle plutôt Foyer, tous ces délinquants en puissance, tous ces jeunes aux allures inquiétantes ? Scandale quand on découvre des immondices dans la salle où on célèbre le culte : « C'est un blasphème ! »

Pour Corinne ce qui serait un blasphème, ce serait de fermer la porte aux pauvres, aux marginaux. « Bien sûr, s'ils n'étaient pas là, nos ordinateurs ne disparaîtraient pas, on aurait moins de soucis, mais on aurait aussi moins de Jésus-Christ. Qu'est-ce qui est le plus important ? »

Odile Dekambre

Les initiatives du Foyer Protestant

ALV (A travers la Ville)

Cette association emploie 13 éducateurs de rue et 2 emplois-jeunes pour aider les 6-25 ans désœuvrés, instables, violents, drogués, prostitués, en crise, en conflit avec leur famille...

Accompagnement scolaire, chantiers éducatifs, sport, week-ends hors des cités... Sans oublier la simple écoute.

VLA (Vacances et Loisirs Éducatifs d'Aubervilliers).

À la Chaumette (Ardèche), la générosité de bienfaiteurs a permis la jouissance d'une propriété prioritairement réservée aux enfants des zones urbaines de Seine-Saint-Denis auxquels se mêlent des jeunes ruraux et des Français vivant à l'étranger. Ce brassage permet la découverte des pays d'origine et l'apprentissage de la tolérance.

Congo-Brazzaville : les Églises victimes des combats

Selon l'Agence de presse «All Africa News Agency» (AANA), dix hommes d'Églises, membres des six communautés du Conseil Œcuménique des Églises chrétiennes du Congo, ont été assassinés ces derniers mois, 8000 personnes tuées à Brazzaville et dans les quatre districts administratifs du sud-ouest du pays. Les Églises n'ont pas été épargnées : de nombreux bâtiments ont été détruits et pillés. Le personnel a subi des pertes. Dans le district sud de Brazzaville, les principaux centres des Églises, les écoles, les cliniques, les vergers ont été vandalisés, voire brûlés.

Les Églises ont investi leur énergie pour tenter de trouver une solution et proposent leur médiation. Toutefois, la mort de six médiateurs, au mois de novembre 1998, a considérablement entravé ces initiatives.

FLM Info

Appel de 20 prix Nobel de la Paix

20 lauréats du Prix Nobel de la Paix ont adressé un appel à tous les chefs d'État pour demander que l'ONU déclare « décennie pour une culture de la non-violence » les dix premières années du nouveau millénaire. Ils demandent également que l'an 2000 soit pour les enfants du monde entier une « année d'éducation à la non-violence ».

Mission messages

Internet : concours du meilleur site chrétien

L'Église évangélique d'Allemagne lance pour la deuxième année consécutive le concours du meilleur site chrétien. Pour participer, il suffit de s'inscrire par E-mail à l'adresse webfish@ekd.de de jusqu'au 31 décembre 1999. En jeu : des prix en espèces, mais aussi et surtout des médailles virtuelles sous forme de poissons d'or, d'argent et de bronze, qui orneront les sites vainqueurs. [http : www.ekd.de](http://www.ekd.de) donne toutes les informations utiles sur le concours. L'an passé, pas moins de 130 internautes ont pris part au « Webfish ».

SPP